

Enero a mayo de 2010

La inseguridad le
ha costado a Pemex
\$600 millones

Condiciones de inseguridad obligan a la paraestatal a diferir la producción de hidrocarburos

Pierde Pemex 600 mdp en 5 meses

● La Cuenca de Burgos, la más afectada por el robo de combustibles

México ▶ Heliodoro Cárdenas y Vanía Dragoneé

Las condiciones de inseguridad que privan en el norte del país, en particular en la Cuenca de Burgos, han impactado negativamente en Pemex, que ha tenido pérdidas de enero a mayo del presente año, por casi 600 millones de pesos, al verse obligada a diferir producción de gas y de condensado, así como programas de desarrollo de campo y reparaciones mayores.

Así lo revela un informe complementario de Pemex entregado a la tercera Comisión de la Permanente, relativo a la comparecencia del director general de la paraestatal, Juan José Suárez Copel, ante el órgano legislativo.

Ahí mismo se resalta que en los dos últimos años la empresa presentó mil 214 denuncias por el delito de robo de hidrocarburos en sus diferentes modalidades, de las que han procedido única-

mente 116.

Se indica además que al cierre de abril del presente año, en su estrategia para abatir el robo de hidrocarburos, el resultado obtenido fue la identificación y clausura de 214 tomas clandestinas (193 en Pemex Refinación, de las cuales 129 fueron en poliductos y 64 en oleoductos; 12 en Pemex Gas y Petroquímica Básica, y 9 en Pemex Exploración y Producción). En todos los casos se presentó la denuncia penal correspondiente.

Señala que la localización más rápida en las tomas clandestinas y, en consecuencia, una disminución del tiempo de su exposición al robo, permitió reducir de un millón 849 mil 947 barriles de enero a abril del 2009 a 684 mil 257 barriles en el mismo periodo de 2010, lo que representó 65 por ciento de disminución en el estimado de faltante de producto sustraído ilícitamente del sistema nacional de ductos.

Ocho mil 906 mdd

En la información complementaria de Petróleos Mexicanos entregada a los legisladores, se habla también de la nueva refinería que se construirá en Tula, Hidalgo, en la

que, según el organismo, la inversión total estimada será de 8 mil 906 millones de dólares, de los cuales 210 millones se encuentran disponibles para el ejercicio presupuestal del presente año.

El organismo prevé que este mes concluya el proceso de do-

nación de los terrenos para de inmediato proceder a convocar a la contratación de la construcción de la barda perimetral y camino de acceso a la portada principal, iniciando la construcción durante noviembre.

Los trabajos de urbanización y movimiento de tierras se iniciarán durante el segundo trimestre de ese año, en tanto, se concluirán los estudios de mecánica de suelos y levantamientos topográficos.

Contratos de ingeniería, procura y construcción se formalizarán a finales de 2011. A principios de 2012 se inicia la construcción de plantas de proceso, lo cual demandará una gran cantidad de mano de obra, servicio y materiales.

Según Pemex, el fin de la construcción de esta refinería e inicio de operaciones de la misma, está prevista en el año 2015, no precisa la fecha. ■ M

